

El legado de Pardo y los lazos entre Chile y el Reino Unido

El reciente reconocimiento del gobierno del Reino Unido al piloto chileno Luis Pardo Villalón, héroe del rescate de los naufragos de la expedición antártica de Sir Ernest Shackleton, es un gesto que trasciende la historia y refuerza la relación bilateral entre dos naciones unidas por siglos de colaboración. Pero, la placa develada en el monumento al marino chileno en la Costanera del Estrecho, no sólo honra una hazaña heroica, sino que también coloca a Magallanes como una región relevante al momento de celebrar estos lazos y los valores compartidos de solidaridad y perseverancia.

Luis Pardo encarnó lo mejor del espíritu humano: valentía frente a lo imposible y un compromiso inquebrantable con el rescate de vidas. Este acto heroico, en el que Pardo y su tripulación navegaron en condiciones extremas para salvar a los 22 hombres de Shackleton en la inhóspita Isla Elefante, representa un hito no sólo en la historia de Chile, sino también en el ámbito de la cooperación internacional, donde Punta Arenas surge como puerto clave. La relación entre Chile y el Reino Unido se remonta a los inicios de la independencia chilena, cuando Lord Thomas Cochrane, almirante británico al servicio de nuestro país, lideró la Escuadra

Nacional en su lucha por la soberanía. Desde entonces, los lazos entre las Armadas de ambos países han sido sólidos, reflejados en ejercicios conjuntos, el intercambio de tecnología y la incorporación de embarcaciones británicas en la flota chilena.

En el contexto actual, los desafíos compartidos por Chile y el Reino Unido—como el cambio climático, la protección de la Antártica y el comercio internacional—abren nuevas oportunidades para fortalecer esta relación. La Antártica, donde se llevó a cabo la hazaña de Pardo, sigue siendo un territorio de cooperación científica y diplomática, uniendo esfuerzos para preservar este eco-

sistema crucial frente a las amenazas globales.

El reconocimiento a Luis Pardo es también un recordatorio del rol que Chile y, en particular, Magallanes, desempeñan en la Antártica y de la necesidad de seguir invirtiendo en la proyección soberana y científica en el continente blanco. Al mismo tiempo, refuerza la idea de que las alianzas internacionales son clave para enfrentar desafíos globales, desde la sostenibilidad ambiental hasta la seguridad marítima.

Hoy, mientras recordamos la hazaña de Pardo, celebramos no sólo la historia, sino también un presente y un futuro compartido.